

<4月のスケジュール>

■ 森林税事業

森林税公募事業に申請中ですが、採択の可否は5月ころと思われます。従って4月は「森林税事業」にはなりません。毎年、年末まで、追い込まれるのを避けるため、今月から活動をスタートします。

- と き 4月26日(土) 9:00~15:00
- ところ 盛岡市手代森 (田中さんスギ林)
- 集 合 手代森小学校
- 内 容 昨秋、葉枯らししていた間伐材の玉切り(造材)と集材

葉枯らし

伐木した後、直ぐ丸太にしないで、枝葉を付けたまま、しばらく林内に放置して水分を抜く技法です。水分が減れば材は軽く運ぶのに楽です。実際に葉枯らしした材を持ち上げると思った以上の軽さにびっくりします。多分水分が20~40%は抜けているでしょう。葉枯らしする時、ちょっとコツですが、伐倒方向は、斜面の上方にすること、また伐り口は、伐り株の上に乗るようにすることだそうです。これは水分を葉の気孔から蒸散させるためと、切り口から水分が浸み込ませないためのようです。



昨年秋に伐倒して林内に放置していた間伐材



<♪ 残雪の雑木林をウォッチング……田中林 3/28 >



やや、北斜面の雪は残っています。雪面をよく見ると、小さな枝や小さな種が無数に落ちています。これらをリターといいます。腐葉土になったり、次世代の命だったり、絶え間なく動いているんですね。